

net dem eignen Nachdenken sowenig als möglich zu überlassen.

Das Bedürfniss einer bloß für den Gebrauch in dem Laboratorium berechneten Anleitung zur chemischen Analyse veranlasste die Herausgabe dieser kleinen Schrift, welcher sich auf meinen Wunsch mein vieljähriger Assistent, Herr Prof. Dr. Will, unterzog; es ist darin der Gang beschrieben, den ich mit Vortheil seit 25 Jahren, in dem hiesigen Laboratorium eingeschlagen und bewährt gefunden habe.

J. L.

Vorwort zur zweiten Auflage.

Die von mir gewählte Form der Anleitung zur chemischen Analyse hat sich beim Gebrauche im chemischen Laboratorium — nach eigener